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　　“双11”大幕开启后，各快递企业快件量明显增多，快递驿站
随之进入忙碌模式。11月7日，记者走访城区多家快递驿站了解到，
有的驿站日接件量高达上千件，是日常的两倍多。不少驿站采取扩
充人手、扩大店面、提前营业延时关店等措施，迎战“双11”。
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　　11月7日上午8时许，记者来到位于城区乐川东街与文
化路交叉口附近的喜兔生活快递超市，门口摆放了不少快
件，室内的货架上满满当当。无论谁到店里，店主封国华
总是笑脸相迎。此时，她正戴着口罩和手套，手握酒精喷
壶擦拭货架。将店内全面消杀后，封国华开始往架上摆放
快件。不时有市民前来取件，她正式忙碌起来。
　　封国华告诉记者，她这里代理着六七个快递企业的收
发件，虽然驿站规模不算大，但是平时每天处理量约400
件。从11月1日开始逐渐忙起来，现在每天的处理量翻倍，
平均约800件。预计11日过后，每天快件处理量能破千件。
  记者采访时，一位市民来到店里，报出电话号码后四
位后，封国华到货架上取件。“从我自己取件的数量就能
看出来，以前一两天取一次快件，现在几乎每天都有快件
要取，有时候一天要取一两次。我趁着‘双11’买了不少
东西，化妆品、生活用品、衣物等，一年一次的大购物从

不缺席。”前来取件的王女士说，她还买了不少大件，目
前都在运输途中，近几天就能收到。
　　9时许，不少快递人员骑着电动三轮车来到店门前，将
快件搬运到室内扫码入库，封国华开始整理货架。“最近
每天工作量都很大，忙起来连午饭都顾不上吃。以前都是
我一个人在店里，到了中午会回家吃饭休息，现在丈夫也
过来帮忙。中午我们轮流回家吃饭，保证店里一直有人
在，方便市民取件。”封国华说，这几天他们很少有坐下
来休息的时候，刚要坐下休息一会儿，就有市民来取件，
一些大件也需要帮着取件人搬搬抬抬。
　　13时许，忙碌了一上午的封国华终于能坐下来喝口
水，这是她从早上忙到现在第一次喝水。喝完水，她穿上
外套回家做饭吃饭，丈夫李焕杰继续守在店里，仍不时有
市民到店里取件。
　　14时许，封国华来到店里，李焕杰再回家吃午饭。

　　当天16时许，前来取件的市民越来越多，人多的时候
还在门口排起了队。“他们夫妻两人很好，每次来都笑脸
相迎。最近他们很忙，我们也都理解。”现场，居住在附
近五洲花园小区的陈女士说，看到两人如此繁忙，大家都
自觉排队等着取件，不会催促。
　　封国华说，为避免快件积压，她将营业时间由原来的8
时至20时，调整为7时30分至21时。下午比较忙，除了为市
民取件以外，还要整理快件，检查快件的位置，防止忙的
时候找不到。高峰期时，她和丈夫分别为市民取件，处理
寄件，排队取件的现象经常有。

　　20时许，封国华夫妇依旧在忙碌，前来取件的市民不
间断。“等晚上关店之后再回家吃饭吧，先忙完这一
拨。”即使天色已晚，封国华和丈夫忙碌一天已经疲惫不
堪，但两人脸上依旧带着笑容。看到前来取件的市民逐渐
减少，她和丈夫又拿起酒精喷壶，在店内进行了一次全面
消杀。“今年是我们备战‘双11’的第二年，比去年要好
很多，不像去年那样手忙脚乱。”封国华和丈夫笑着说，
近期是取件高峰，等过了这一阵的收件热度后，马上就要
迎来退件高峰期了。他们已经为近期的快件高峰期做足了
准备，累并快乐着。

　　当天，记者来到位于高新区福寿东街与银枫路交叉口
往北约300米处的一家菜鸟驿站，透过玻璃窗就能看到室内
热火朝天的忙碌景象。多个货架上、空地上都摆放着大大
小小的快件，各快递员还在不停地向室内搬运。货架上贴
着“自助取件1-3、自助取件4-6、自助取件7-9”等字样。
一名工作人员正在往货架上摆放快件，另外一名工作人员
正在处理寄件和帮助老人取件。
  居住在附近的市民来到店里取件，他们很熟悉地走到
对应的货架上找到快件，到门口的出库仪上扫一下，就可
以将快件取走了，非常方便。“这样能有效节约取件人和
驿站工作人员的时间。”居住在附近东方世纪城小区的刘
女士按照流程，很快将3个快件取走。

　　正在店里整理快件的工作人员告诉记者，该店以前在
银枫路西侧，店铺面积只有十多平方米，一周前，他们搬到
了路东侧这间面积更大的店铺，50多平方米，比原来店铺扩
大了近3倍。“现在已经迎来快件高峰期，日接件量高达千件，
是平常的2倍多。”工作人员说，大多数市民都是自助取件，遇
到不会操作的市民或者老人，他们会帮忙取件。店内虽然人
多，但是大家有条不紊地自助取件，并不混乱。
　　当天，在城区乐川东街与新华路交叉口以西路南侧的
和润便利店内，店主王海娜也正在忙着为市民取件。她告
诉记者，该超市是几个快递企业的代收点，近日快件数量
翻倍，日接件量约200件，他们也特意延长了营业时间，以
方便市民当天就能把件取走。

将营业时间延长一个半小时，避免快件积压

提前将店面扩大近三倍，日接件量高达千件

忙碌一上午没时间喝水，增加人手倒班吃饭

大批快件送到，高新区银枫路一家菜鸟驿站的工作人员赶紧整理。

封国华（左）将快件递到市民手中。

市民刘女士正在菜鸟驿站用出库仪取件。







□文/图 潍坊日报社全媒体记者 张静


